

## La Columna

### *Elecciones Primarias*

A fin de mes el país vivirá un proceso de elecciones primarias que decidirá quién será el candidato o candidata de la alianza Unidad por Chile, constituido por los ocho partidos políticos que actualmente apoyan al gobierno. Se trata de los comúnmente llamados partidos progresistas, al contrario de los partidos conservadores. En el mundo entero, desde la Revolución Francesa, los partidos conservadores han sido denominados como «derecha» y los progresistas como «izquierda».

Para muchos estas denominaciones ya no son funcionales, por cuanto la línea que divide a ambas denominaciones se ha hecho ambigua y ya no representa la realidad. De hecho, muchos partidos denominados de derecha o de izquierda, cuando llegan al poder se transforman en dictaduras y se convierten en partidos ultra conservadores y defensores de esos regímenes.

En Chile, muchos, además, se identifican con la centro-izquierda y otros con la centro-derecha. El centro político en el pasado tuvo una fuerte presencia y ejerció varias veces el poder a través del partido Radical y la Democracia Cristiana.



**Gabriel Rodríguez Bustos.**

Las primarias próximas incluye partidos de centro-izquierda y de izquierda, con los partidos Liberal, Radical, Partido por la Democracia, Partido Socialista, Federación Regionalista Verde Social, Frente Amplio, Partido Humanista, y Partido Comunista.

Paulatinamente los diversos partidos se han ido agrupando en torno a cuatro candidaturas. Una que reúne a Liberales, PPD, Socialistas y Radicales en torno a Carolina Toha, el Frente Amplio representado por Gonzalo Winter, Comunistas y Humanistas apoyan a Jeanette Jara y la Federación Regionalista liderada por Jaime Mulet.

En estas Primarias pueden participar los militantes de los ocho partidos que participan, así como todos los independientes no inscritos en partidos políticos.

Se trata de un ejercicio democrático que permite que el abanderado o abanderada de esta alianza sea elegido o elegida por la ciudadanía, y luego represente a todos en la primera vuelta presidencial.

Cada persona debe decidir libremente sobre las virtudes, capacidades y propuestas de los cuatro candidatos, así como de los partidos que los apoyan.

No está demás recordar que nuestro país en la actualidad y en el futuro tiene grandes desafíos relacionados con la seguridad, el crecimiento económico, las listas de espera en salud, la calidad de la educación y la necesidad de concentrar los recursos en la educación inicial, controlar la migración, así como un sistema político demasiado fragmentado y polarizado. El país requiere capacidad de acuerdos para aprobar las leyes urgentes y no pasarse la vida dedicados a buscar los defectos del otro sin avanzar en lo que las personas realmente necesitan.

Participar en Primarias es una oportunidad relevante para expresar opinión sobre el futuro del país.

Se trata de una elección voluntaria que apela a la vocación ciudadana y a la preocupación por el bien común, ya que no da lo mismo quien gobierne, ni con quienes lo haga.